

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britos.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 17 DE AGOSTO DE 1927

Número 2632

Carol no renuncia a sus aspiraciones al trono de Rumania Ha encarecido enormemente el carbón en España

Exposiciones en América

Madrid.—De conformidad con la iniciativa del Ministro de España en Montevideo, señor Alfonso Dánvila, el Ministro de Fomento, después de una conferencia con el Ministro del Trabajo, acordó elevar el general Primo de Rivera una ponencia sobre la creación de exposiciones comerciales, industriales españolas con carácter permanente en la Habana, Buenos Aires y Nueva York, con objeto de dar a conocer en esos mercados los productos del trabajo nacional.

Esta iniciativa se llevará a efecto de acuerdo con la Junta editora del gran catálogo de productos españoles que en la actualidad se edita en Madrid bajo los auspicios del Ministerio de Estado, y en el cual se consignan al pie de preciosas ilustraciones, las características de diversos pro-

ductos de España que pueden competir perfectamente en América con los extranjeros y que sin embargo no lo hacen por desconocimiento que en relación con ello existe en los países hispanoamericanos.

Importancia de Nueva Orleans como entrada de productos hispanos

Nueva Orleans.—El nuevo Cónsul General de España en esta ciudad, señor Carlos de Sostoa se propone dar considerable impulso al tráfico entre puertos españoles y este, pues opina que Nueva Orleans ocupa una excelente posición estratégica para el comercio de España con las regiones occidental y meridional de los Estados Unidos y con México la América Central y los países septentrionales de la América del Sur. Las importaciones a que se refiere el Cónsul español consisten en el aceite de

oliva, óxido de hierro, jabones, azulejos, encajes etc. En la actualidad Nueva Orleans exporta a España madera, algodón, automóviles y aperos agrícolas.

Las industrias de gran potencialidad han tratado de imponer a los productores de materias primas serios inconvenientes

Madrid.—El general Hormosa, Presidentes del Consejo Superior del Combustible, ha informado al general Primo de Rivera de que es imposible imponer a las industrias protegidas del Gobierno la compra del carbón español a causa del precio elevadísimo que éste tiene en la actualidad a pesar de que existen acumuladas en España grandes cantidades de carbón importado. En vista de esto es posible que el gobierno facilite algunas consignaciones con carac-

ter de subvención a varias empresas pequeñas de Asturias a fin de que puedan proseguir manteniendo sus tipos actuales y dar empleo a multitud de obreros. Las minas de Turón en estas condiciones reanudarán sus labores en fecha próxima.

Carol no renuncia al trono

París.—El ex-Príncipe heredero Carol de Rumania informó a "The Associated Press" que aún se considera en plenos derechos hereditarios al trono rumano.

Carol, mediante un agente autorizado, habló de la aceptación de su renuncia al trono sobre la cual votó bajo coacción el gobierno rumano el día 4 de Enero de 1926.

Carol se considera autorizado para intervenir personalmente en los asuntos de su país y sigue siendo un patriota leal.

El mensaje dado a "The Associated Press" fué el siguiente:

"El Príncipe Carol de Rumania nos autoriza para declarar que su carta de renuncia al trono firmada por él hace un año y medio fué impuesta a su dignidad bajo circunstancias graves y por respecto a las cuales prefiere abstenerse de dar juicio o detalles".

"El Príncipe Carol afirma que no tiene intención de provocar agitación alguna en su país, pero como padre y rumano, tiene el derecho y el deber de salvaguardar la prosperidad de su propia nación. Se considera autorizado personalmente para intervenir como lo ha hecho siempre y seguirá siendo un patriota ardiente y un rumano leal y cuyo único deseo es ser útil a su país.

"Si el pueblo rumano apela a él, él opina que su deber sería obedecer a tal mando".

Esto fué comunicado por teléfono a "Associated Press" e inmediatamente se exigió y recibió la ratificación de esas declaraciones.

EL LAGO NEMI

"Del Libro Pavesas"

El Occidente se teñía de nácar cuando llegué al lago: era un jardín flotante el cielo, un jardín que semejava vastos algodones incendiados; las garzas se peinaban con el pico el plumón sedoso de sus alas de raso, mirando pensativas aquellas ondas, que no manchaba ni un copo de espuma, por las que avanzó el bote, con un ruido sonoro y fresco de agua; los bosquecillos de naranjos cuyas masas de verdura aparecían como matizadas con partículas plateadas, se reflejaban en las olas tranquilas: una que otra tórtola entonaba en un pino solitario la canción de los tristes amores de Diana e Hipólito, que aquí se amaron; y aún debe de producir, el viento al pasar, entre los toldos de ramaje el eco de los sollozos de Porcia, al despedirse para siempre de Bruto, en esas frondas umbrosas de olmos, araucarias graciosas, y de pinos, sobre los que se mantienen las viñas, con sus dorados racimos, y donde el jazmín alterna con el mirto, el olivo con el granado, la verbena con la adelfa. La enamorada hija de Catón de Utica, e dió bajo estas espesuras la

muerte, para reunirse con su marido, uno de los asesinos de Julio César. En estos parajes, eran confinados muchos de los que caían en desgracia, en tiempo de Nerón, hasta que una sentencia de muerte, venía a probarles que no eran olvidados del déspota imperial: Cornelia ocultó su dolor entre sus jarales aromados donde se duermen los céfiro, y muchos otros episodios ocurrieron en estas riberas, cuyas ondas reprodujeron por última vez, la silueta de Petronio, el árbitro de la elegancia.

Una aldeana guiaba la navicilla, que al romper las aguas trazaba estelas, que tenían todas las gradaciones del oro, y la luz hacía florecer extrañas caravanas de jacintos, sobre las olas adormecidas: las emanaciones salinas, con los perfumes de la reseda, saturaban el ambiente, donde con el silencio, como un confidente mudo, se extendía una calma monástica hasta las enramadas cercanas, hasta el fondo de las florestas, en cuyo seno se podría vivir como el fauno en su gruta de hiedra: creía ver al Genio de los recuerdos, sentado a mi lado,

entre resplandores iguales a los del astro, que fomenta los ensueños del alma.

Si se pudiera consagrar un sentimiento, un pesar, a todo lo que pasa, sería necesario sentir más de lo que se puede, y tenemos tal convicción de nuestra pobre condición humana, que nos parece mentira la realización de una esperanza, mentira el cumplimiento de un deseo, mentira la dicha, cuando por azar, nos acaricia al pasar con sus alas de diamante.

Sobre las ruinas de la quinta de Pompeyo, se abren dos anchos pórticos medio derruidos, mostrando en el fondo, entre montones de escombros, de fragmentos, de columnas y capiteles, avenidas de laureles pobladas de estatuas de satiros con sus flautas, faunos coronados de pámpanos, vides y rosas. Los rosales llenaban una explanada tan grande, que difícilmente se podía abarcar con la mirada aquel oleaje sonrosado y la fragancia intensa esparcida por el ámbito penetraba todos los ámbitos. Rosas blancas como la nieve, transparentes como hechas de cristal;

mar de rosas candidas como es-pumas, como encajes con la irisada claridad de las nubes cuando se agrupan después de la lluvia, rosas como la luna, como agua congelada; rosas de mármol. . . .

A la izquierda se enlazaban con rosas rojas, aterciopeladas, haciéndolas resaltar como lámpas de sangre sobre un tapete escarchado; rubís desgranados sobre un manto de perlas, que al encontrarse la púrpura de sus pétalos encarnados, se condensó en un lago de fuego. . . surgían las maravillas como reflejos de sol, como estrellas de los cielos orientales, como las gotas de oro de un collar imperial. . .

Dí la vuelta con la aldeana sin hablar, al paraje florido; por

El viaje del Excmo. Sr. Arzobispo

Ayer se recibió por su familia, un aerograma del Excmo. Sr. Arzobispo, avisando de su feliz llegada a Roma.

El viaje de Monseñor Castro de Estados Unidos a Europa ha sido rápido en extremo, pues se embarcó en Nueva York el 6 de este mismo mes.

En octubre, para la fiesta de San Rafael, estará en París con el fin de asistir a la profesión religiosa de una señorita costarricense.

sobre los lejanos bosques de olivos se veía al astro del día ocultándose en el mar, ceñido por una diadema de efluvios deslumbradores, al través de nubes tenues, ligeras coloreadas, por la espléndida cabellera de hebras semejantes a flechas de amatistas.

En un bancal de rosas los gusanos e insectos dañinos habían penetrado llenándolas de larvas infectas, agujereando, mordiendo sus pétalos de raso, ajando sus cálices nacarados, mancillando la espuma intachada de plata que fingía aquel lago ideal de confección sublime. La vida vibrante como las notas de un arpa se difundía entre aquel mar ideado sin duda por los genios de la primavera para proteger los amores de Júpiter transformado en cisne.

El símbolo de la vida, la semejanza del presente y el porvenir estaba allí; rosas de la mañana, rosas magníficas salpicadas de rocío, que invadieron insectos roedores metamorfoseándose en un puñado sucio de materia repugnante, en un guñapo que no daba la menor idea de su belleza de un día. . . Cuando la puerta de la abadía de San Pablo, residencia de las damas del Sagrado Corazón, se abrió, de-

Pasa a la cuarta página

En Cartago se fundó el Centro correspondiente a la "L. A. S. C."

Una semana agitada, como las más que pasamos, nos detuvo la pluma herrumbrosa, pero vibrante de buena voluntad para comunicar a nuestros lectores, de suyo pacientes, que la Liga de Acción Social Católica de Caballeros, fundó ya su Centro correspondiente en la ciudad de Cartago. Sería contradictorio, en una entidad que se dice de acción, darse descanso; y lo que es mejor, esta naciente Liga, a pesar de todo, está viviendo su propia realidad.

No se paga de entusiasmos, que aquí como en todas partes viven lo que viven las flores.

Y deseosa de extender más y más el radio de sus actividades, trata de tender sus primarios por ciudades y campos, a manera de una potente dinamo que transmite a mil partes su energía bienhechora. Ni otra cosa nos movió el domingo 7 de los corrientes, cuando para corresponder a la amable invitación del Sr. Cura de Cartago, Presbo. Dn. Antonio M. Rojas, 32 socios inclusive cuatro miembros de la Directiva, nos trasladamos a la vieja Metrópoli. Todo el mundo sabe, cual fué la actitud del pueblo cartaginés, cuando un hereje quiso plantar su tienda, trashumante en su suelo; todo comprensivo sabe, que no es el fanatismo ni la intolerancia, ni otros ismos ni otras anicias, lo que induce a caracterizarse, si Uds. quieren en iguales o parecidas circunstancias.

Y ese pueblo, lleno de buena voluntad fué el que nos dispensó, junto con su digno Cura, la más cordial acogida.

Faltaban minutos para las dos de la tarde, cuando el Presidente Sr. Arié dió por abierta la sesión. En breves palabras explicó el motivo de la visita y luego la ofreció al Rvdo. P. Valenciano, quien con sencillez y energía, dijo, cuánto de noble y de alto, en un sólo concepto, de católico se propone la Liga de Acción «Queremos hacer algo—decía—por los niños, por los pobres, pero por sobre todo vamos derecho contra el protestantismo». En verdad, que todos, libérrimos y conscientes nos compenetrábamos de su palabra, insoportable, para ellos, los protestantes—indo-rubios, porque es ascua sobre sus cabezas; libérrimos y conscientes, no somos asequibles a sugerencias de ninguna clase como no sean los que entrañen verdad y bien, y sólo venimos meditando—serenos—y a la luz de alguna que otra experiencia afortunadamente ajena, en lo que significan los conatos de descatolización tan hábil y arteramente ensayados en las repúblicas hispano americanas, para llegar luego el más cruel de los epilogos: Invasión protestante significa absorción lenta pero segura de toda soberanía. Restá-

banos decir, que había hablado, pues, el Padre.

Luego, el Sr. Secretario leyó el acta de Fundación. Palpita en sus páginas el juramento, que puesta la diestra sobre ella, hicieramos los socios, el 2 de Agosto.

Son sus letras de oro. Se procede enseguida a la lectura de los Estatutos: el *vade-mecum* de todo afiliado.

Después, la palabra reposada del Sr. Cura, toda fe, decía que en sus buenos cartagineses tendrían la Asociación, un refuerzo decidido. Y es que ellos—agregamos nosotros—prácticamente ya estaban ligados, sintiendo sólo sí, la necesidad de marchar unidos y bajo el pabellón glorioso de la A. S. Católica, tan encarecida por los Romanos Pontífices. Debía instalarse una Directiva provisional. Suenan los nombres de, don Rafael Hernández, para Presidente; de los Sres. don Jesús Cubero, don Joaquín Jiménez y don José Rojas para 1.º, 2.º y 3.º. Vocal respectivamente; de don

Benigno Garita para Tesorero; de don Joaquín Dittel para Secretario; de don Alfredo Rojas para Prosecretario.

¿Queréis más prestigio? Ellos tomaron posesión de su significado cargo, minutos después; y era realzada la asamblea, por la venerable presencia del Sr. Capellán de los Angeles, Presbo. Calderón, del Presbo. Dr. Sanabria, de los señores sacerdotes Zúñiga y Cascante, curas respectivos de Tres Ríos y Oreamuno y de otras tantas, que no las apuntamos, porque en verdad todas lo eran.

El Secretario, don Guillermo Angulo, lleno de grata impresión por el éxito obtenido, con frases muy significativas y en lenguaje floridísimo improvisó un bellísimo discurso.

«Los cantores de la Sixtina» como graciosamente nos llama don Adriano, a los que cantamos el Himno de la Liga, y entre los que él se mete, finalizaron ese acto, tan sencillo... y sin embargo de tanta trascendencia.

Católicos y protestantes

La experiencia, maestra exacta de todo humano conocimiento, más de una vez nos ha demostrado que cuando un católico abandona su religión por agradecerle más el liberalismo, eso sucede siempre tras un curso largo de tiempo, pasado entre la indiferencia o un ambiente adverso a sus doctrinas o por conveniencia y comodidad; pero jamás se ha visto que un católico práctico, de un día a otro día reconozca falsa o inútil su religión, y acepte el indiferentismo como si éste fuera la esencia de la verdad.

No obstante, sería mucho más perdonable el que ofuscado un individuo por incredulidad abandonara sus creencias religiosas que no cambiar la religión católica por una de las protestantes. La diferencia entre el católico y el liberal consiste en que uno cree y el otro nó; el primero basa sus creencias en la creación de todas las cosas por medio de un Ser dotado de omnipotencia; y el otro lo atribuye a la casualidad. El creyente hace un examen de las cosas de la creación, y comprende que solo un Ser Supremo podía ser su artífice; el liberal pone un dique ante su propia conciencia, y acude a lucubraciones varias y sin fundamento, empecinándose a sostener que la creación es obra natural. Pero como

pura, mientras el protestantismo es la verdadera confusión dentro del espíritu religioso de los creyentes.

El Maestro nunca nos habló de los luteranos, de los calvinistas, de los sacramentarios, de los zwinglianos, de los anabaptistas, de los pedobaptistas, de los evangélicos, de los quakeros, de los anglicanos, de los pietistas, de los metodistas, de los temblones y de las otras innumerables sectas contrarias unas a las otras, y todas adversas a los católicos.

En el protestantismo todos sus adeptos son MAESTROS, mientras que la Iglesia católica proclama a Cristo como único y verdadero.

Su mismo nombre de protestantismo indica que es una rebelión y una desorganización dentro de la familia religiosa, y lo comprueba la libertad de sus adeptos en que cada cual puede a su manera interpretar el sentido de la religión y las enseñanzas de la Sagrada Escritura.

Mientras uno interpreta mejor, otro no es del mismo parecer, y en ese estado de anarquía, la pureza resulta viciada y la verdad contrastada con el error. Y entre la verdad y el error, no hay término medio, porque lo que es bueno no es malo, y lo que es falso no es verdadero.

San Pedro fue constituido en jefe y primer pastor de la Iglesia cristiana según nos refiere muy claramente San Mateo en el cap. 16, las palabras de

Cristo: «Tú eres Pedro, y sobre esta piedra levantaré mi Iglesia, y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. A tí te daré la llave de los reinos de los cielos, y todo lo que tú desatares en la tierra será desatado en el cielo.»

A estas palabras del maestro no puede dársele interpretación alguna en sentido contrario o de duda.

La Iglesia de que nos habla y autoriza el Divino Jesús es la Iglesia Cristiana, y es UNA, ya que no menciona otras Iglesias, y mucho menos la que no esté bajo la jefatura de Pedro, cuyos sucesores son los Pontífices de la mismísima Iglesia fundada por el Redentor, por una sucesión sin interrupción, siempre conservada y sin ninguna renovación o reforma dogmática que pueda afectar el origen parisino o el sentido de los preceptos del Evangelio. «*Evangelio non crederem, nisi me cogeret Ecclesiae catholicae auctoritas*».

«Yo no creería en el Evangelio si no me moviese a ello la autoridad de la Iglesia Católica».

Así hablaba San Agustín a los herejes del cuarto siglo, que mal entendían las explicaciones de la Biblia.

Es, pues, solo la Iglesia Católica la autorizada, la infalible, y la que conserva nítidas y puras las revelaciones de la Sagrada Escritura, y la voluntad divina de Jesucristo.

A. ARIE

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre **Pasta Dental** ⁶ **Pasta de Afeitar** **ALMACEN ROBERT**

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

El Presbítero Carlos Meneses B.

Cura de Concepción de Cartago, profundamente agradecido con todas aquellas personas que de múltiples maneras lo han acompañado en su pesar, impetra a Dios para todas ellas las bendiciones celestiales.

Concepción, 17 de Agosto de 1927.

INGLATERRA

Aprobación del nuevo Libro Litúrgico

Conocida es de nuestros lectores la polvareda que se levantó entre los miembros de la Iglesia Anglicana, cuando el arzobispo anglicano de Cantorbery propuso el nuevo libro de oraciones y litúrgico. Se le acusó de que volvía al Romanismo y de que todo el libro tenía sabor católico. El arzobispo permaneció firme en su propósito a pesar de todos los dictérios que contra él se lanzaban y de la amenaza de nuevas escisiones. Pasó algda tiempo, y por fin, a principios de julio se puso a discusión en la gran Asamblea de la iglesia la aprobación del mencionado libro. El debate fué prolongado y acerbo. En las galerías abundaron las risas y los aplausos. Viose obligado el arzobispo a suplicar repetidas veces que no se hiciera demostración alguna ni en favor ni en contra durante la discusión y mucho menos cuando fuera conocido el resultado de la votación. Hecha ésta, se vió que 34 Obispos, 253 clérigos, 230 seglares votaron en favor de la admisión del libro, y 4 Obispos, 37 clérigos y 92 seglares en contra de ella.

Ahora será presentado para su aprobación al Parlamento, el cual no puede hacer enmienda alguna, sino que debe aceptarlo o rechazarlo.

Los que no quieren reconocer la suprema autoridad religiosa, establecida por nuestro adorable Re-

dentor, ni sujetarse a su jurisdicción, se someten servilmente a la autoridad humana y al poder civil y aun en cuestiones puramente religiosas. ¡Qué inconsecuencia!

La Prensa

Hay que persuadirse de que hoy más que nunca necesitan los católicos ir al terreno de la prensa, ya que en él nos atacan los impíos haciendo que sus blasfemias y sus calumnias se repitan y perpetúen tantas veces cuantos miles de ejemplares tiran en sus publicaciones. ¡Ah, los mártires de la pluma! ¡Ah, los mártires de la suscripción! Antes derramaban la sangre: hoy se necesita efusión de tinta; las armas de los antiguos cruzados deben ser sustituidas por plumas, espadas, baluartes y muros de libros, revistas y periódicos. Derramemos por todo el mundo la plegaria hecha artículo y hecha suscripción. La limosna del pan es buena, la limosna del consejo es mejor; que los templos tengan anexo un taller de imprenta. Yo prefiero un editorial a una casa de beneficencia; amo la escuela cristiana, pero amo más la escuela del periódico, que es la escuela de las escuelas. El periodismo es una especie de sacerdocio.

P. FABO

Santoral

Miércoles 17.—San Pablo y santa Juliana, hermanos mártires, y san Liberato, abad.

SANTOS PAULO Y JULIANA, MRS.

Treinta y siete cristianos, todos ricos y de alto rango, se juntaron en Egipto a propagar el Evangelio, siendo su caudillo Paulo, verdadero imitador del grande apóstol. Trabajaron con el mayor celo en extender el reino de Cristo, instruyendo al ignorante y purificando las almas de los que confesaban sus pecados, por lo cual fueron presos y cargados de cadenas y conducidos a la presencia del gobernador, el que empleó promesas y amenazas para hacerles sacrificar; pero Paulo respondió por todos los demás que era mejor morir, diciendo: «No nos perdones». El juez, en su vista, condenó a todos a muerte; a los que habían ido al Oriente y al Sur de sus dominios, a ser quemados; a los del Norte decapitados; y a ser crucificados los que habían ido al Occidente. El tirano se sorprendió al ver con cuánta alegría y valor marchaba Paulo delante de esta valiente tropa a ofrecer su cabeza al cuchillo. Padecieron la muerte en 18 de Enero; pero no se expresa en las actas el año.

Casa

Compro una casa contra temblores, céntrica, de nueve a doce mil colonos.

Dirigirse al apartado 66.

La Mujer en su Casa

La Mujer en su Casa que se publica desde hace 26 años es sin duda la Revista más completa y que llena mejor las necesidades de la mujer y de la casa.

La Mujer en su Casa se publica todos los meses; sus principales secciones son: Labores a mano y a máquina, lección de bordado, Ropa blanca para señoras y niños, Ropa blanca para la casa, Trabajos artísticos (repujado, pirograbado etc.) Lecciones de corte y confección, Decorado y arreglo de la casa. Además tiene una hoja suplemento con labores dibujadas a su tamaño natural. Como complemento publica artículos sobre economía doméstica, conocimientos útiles etc. y novelas.

Aprecie Ud. cuan útil e interesante es la Revista mensual La Mujer en su Casa. Pida hoy mismo un número de muestra a la Editorial Bailly-Bailliere Apartado 56 Madrid (España).

Programa

- del concierto que dará la Banda Militar a las 8 pm. en el Parque Central
- 1º Cleopatra. Marcha Mancinelli.
 - 2º Firenze. Obertura. Allier.
 - 3º La leyenda del beso. Intermedio de la opereta. Soutullo y Vert.
 - 4º La Sonámbula. Fantasía. Bellini.
 - 5º Tentación. Vals. Bollognesi.

San José, 17 de agosto de 1927.

El Director,

Roberto Cantillano

La pereza

La pereza es una madre desnaturalizada que deja morir de hambre a sus hijos.

—La pereza es el olvido de la vida.

—La pereza es la llave de la pobreza.

—La pereza gasta la vida, como el moho consume el hierro.

—La pereza anda tan despacio que la alcanza la pobreza.

—La pereza todo lo dificulta; el trabajo todo lo facilita.

—La pereza inhabilita más talentos que los que desarrolla la actividad.

—La pereza embota todas las armas con que pudiera ser combatida.

—La mano perezosa produce la indigencia. La diligencia produce la fortuna.

—El perezoso quiere y no quiere, al mismo tiempo.

Luis Fernández

Agradecimiento

Doy gracias a Jesús de Petatlán por haberme concedido la curación de mi hija María Cristina Rojas, atacada de fiebre tifoidea.

Elodia Rojas

Heredia, agosto 1927.

Primera Comunión

Debidamente preparado por las virtuosas Hermanas Salesianas de Heredia, llena su infantil alma de ilusiones y con esa alegría santa que experimentan los niños buenos en tan solemne ocasión, recibió ayer por primera vez al Amable Jesús Sacramentado, nuestro amiguito Mario, hijo menor del Licenciado don Víctor Trejos.

Unimos nuestra sincera felicitación y las muchas que con tan justo motivo le han llegado a Marito en el día más feliz de su existencia.

Culturales

Se mira pero no se toca

Con los primeros pasos, con las primeras palabras, debía enseñarse a los niños que «se mira pero no se toca». Hay orienturas incorregibles, verdaderos azotes de propios y extraños que, con un atrevimiento sin igual, meten sus deditos en todas partes.

Las cosas ajenas son para ellos objeto de especial codicia, y adorno, papeles, cajones, etc., son víctimas de su atrevimiento y de su ataque.

Se dan casos en que esos niños, acostumbrados a tocarlo todo, sufren las consecuencias de su falta de educación, causándose terribles daños, de que son culpables los padres que no supieron hacerles comprender a tiempo que es preciso respetar lo ajeno.

Cuando un niño entra en una habitación que no es la suya debe olvidarse de que tiene manos. Así no caerá en la tentación de tocar y romper; pero eso sólo se logra con la enseñanza diaria y la constancia firme, hasta conseguir inculcado en esas cabecitas el principio de obediencia, tan útil en la vida.

R Q X A N A.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

—Aquí tienen Ustedes a tía Consuelo—

“ÉLLA”—dice Pepita—es el “angel” de la casa. Si papá llega preocupado; si mamá está nerviosa; si los abuelos amanecen con sus achaques; si los muchachos andamos regañados y tristes, ahí está la tía consolándonos con sus palabras, con sus mimos, con esa sonrisa suya más dulce que la miel más dulce. ¡Ay, tía Consuelo de mi alma, el que te puso el nombre era un sabio!”



ANTES la tía Consuelo, para un dolor cualquiera, acudía sólo a las “unturitas” y a los “cocimientos de hierbas.” Naturalmente, el resultado no satisfacía ese noble deseo de consolar con que ella vino al mundo. Pero luego la experiencia fué enseñándole que lo más seguro, lo más sencillo y lo más inofensivo que existe es la

CAFIASPIRINA

Y ahora, cuando en la casa hay un dolor de cabeza, de muelas o de oído, una jaqueca, o una neuralgia, qué satisfacción tan grande le proporciona darle una dosis al que sufre y ver cómo en pocos minutos se alivia por completo.

Y ella misma leon qué fe y con qué confianza toma la Cafiaspirina para sus dolores reumáticos! No sólo le da alivio instantáneo sino que, a pesar de ser ella tan delicada, no le afecta ni el corazón ni los riñones.

La CAFIASPIRINA es la mejor defensa que puede tenerse en el hogar contra dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; consecuencias de las trasnochadas, etc. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RINONES.



La próxima persona de la familia que PEPITA va a tener el gusto de presentar a Ud., es su querido “TIO CARAMBA.” ¡Búsquelo en este mismo periódico y verá qué simpático!

Viene de la primera página
 jando ver la capilla regimiento iluminada, pensé que eran ellas, las religiosas, las verdaderas rosas. Rosas de otros pensiles, de ignotos vergeles, cuyas coro- las invioladas se abrirían al sol de las regiones eternas. Como se comprende entonces el ideal de esas almas elevadas que se despojaron de lo terreno y miraron únicamente lo celestial!!!!

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

Resultados de los eventos deportivos del domingo en la Sabana

PRIMERAS DIVISIONES

Heredia 2 Gimnástica 1

El equipo Gimnástico nos lleva este año de sorpresa en sorpresa. El domingo pasado su segunda división logró empatar a 0 tantos con uno de los mejores equipos de la Liga de segundas; ahora no es ya la segunda división sino la primera que logrando actuar en una forma verdaderamente sorprendente hizo pasar un mal rato a los muchachos del Herediano, quienes tuvieron en su contra un tanto en casi todo el partido logrando un empate ya al finalizar el partido y faltando pocos minutos para que el pito del referee diera la señal logran un único tanto a su favor que fué el que les dió el triunfo, pocas veces para ellos tan difícilmente obtenido ya que la afición está acostumbrada a verlos triunfar por 6 y 8 tantos a 0 aunque sea contra equipos extranjeros o contra los mejores onces del país. El Herediano se presentó sin Rosabal, Víquez y Fuentes, tres de sus mejores Equipistas, cuya ausencia casi produce un descalabro en su equipo que es uno de los que mejores perspectivas tienen para el Campeonato Nacional.

SEGUNDAS DIVISIONES

Colón 2, América 1

El América sufrió el pasado domingo de manos del Colón una de las pocas derrotas que en esta presente Liga ha experimentado. El score fué de dos a uno, lo cual nos muestra que el partido fué reñido y que para los chicos del Colón no debe haber sido tarea muy fácil el derrotarlos.

Alajuelense 4, Costa Rica 3

El Costa Rica ha batido este año el record en derrotas, pues no ha logrado en todo el transcurso de la Liga anotarse ninguna victoria; con todo y que han tenido sus magníficas actuaciones. Cuando han jugado con equipos de marcada superioridad, los han tenido en jaque, pero la suerte les ha sido adversa.

TERCERAS DIVISIONES

Libertad 4, Unión 0

Si siguiendo el ejemplo de la segunda, la tercera división de la Libertad continúa poniendo en alto el prestigio de los colores blanco y negro. Ya se hacen sentir en este Club los provechos que reporta el nuevo capitán general Sr. don Rafael Soley, uno de nuestros más entusiastas deportistas, que lleno de una gran actividad está contribuyendo en forma decisiva a los triunfos más recientes obtenidos por La Libertad.

En Liga de terceras el equipo de Moravia derrotó a los Chiquitines del Katarina por 7 tantos a 3.

El Katarina se presentó desintegrado y en un campo ajeno, no así el Moravia que lo hizo con su equipo completo y en su propio terreno.

PROXIMO GRAN PARTIDO EN EL ESTADIO

Libertad contra Herediano el domingo próximo

Por fin tendremos oportunidad de ver el próximo domingo un gran partido de futbol entre los cocos "Libertad" y "Herediano", quienes han acordado efectuar con sus equipos completos un partido amistoso a beneficio de los jugadores lesionados en Tres Rios.

Tiras de peluche para adornos varlos anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

El último va-**Leche**
por traje:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Cochinas de hierro marca Irondale, que es marca Inmejorable. Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides. Heredia.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Linoeum para saguanes. Alfombras, linoeum para pisos.

Heredia, TIENDA ENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?

Pues diríjase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Julio 5, 1927.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

**Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase**

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mandé sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL
Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402,00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99,00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo, Teléf. 767.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numeros clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA